

Diario de Alicante

En Alicante, un mes... 150 Ptas. Número suelto 5 CÉNTIMOS

Apartado en Correos La correspondencia al Director Teléfono num. 175 El envío de valores al Administrador Edición y Administración Calle de Castaños, núm. 4

Año III ALICANTE: Sábado 10 de Julio de 1909 Número 724

Sin alicantinismo

Con este título y firmados por *Un alicantino* y *Otro alicantino*, he leído con verdadera complacencia dos artículos publicados en DIARIO DE ALICANTE.

Poró á dichos trabajos he de oponer algún pequeño reparo dictado por el amor que profeso á la ciudad de Alicante. Está muy bien y requete bien, que los alicantinos hijos de la capital de provincia, se preocupen de los de casa; yo solo de añadir que en esta denominación, no solo han de entrar los hijos de la ciudad, sino también los de los pueblos de esta provincia. Todos los hijos de la provincia somos alicantinos, y por lo tanto todos somos é debemos ser de casa. Yo así lo anhelo, porque entre otras razones saldremos ganando mucho, tanto los pueblos como la capital.

Observemos lo que pasa en Valencia. La hermosa ciudad del Turia está orgullosa de todos los pueblos que componen su provincia; y los pueblos, incluso aquellos tan apartados como Chelva y Azore que ni siquiera hablan en valenciano, adoran á Valencia.

Pues yo entiendo, que esta mútua penetración de efectos y sentimientos, es una de las causas principales del engrandecimiento, cada día más visible de la capital.

Posas ciudades habrá en España que como Alicante, por la llaneza democrática de sus hijos, por su nobleza y afable trato, reúnan tan excepcionales condiciones para ser la capital de una región.

Y para su engrandecimiento y prosperidad, ¿qué importa que sea la capital oficial, si no llega á ser el centro de las almas de todos los alicantinos?

¿Será alicantino y se engrandecerá por la asistencia de los jurados, procesados y testigos, por la entrega de las quintas y por los que por necesidad de la emarrajada y antipática madeja administrativa, tienen que ventilar ahí sus asuntos propios? No; así solo habrá una capital artificial y anémica.

Es preciso, es necesario, es imprescindible, que de todos los pueblos de la provincia vayamos á esa capital no tan solo á ventilar asuntos oficiales, sino también por amor. Que como en Valencia nos penetremos todos, de unos mismos sentimientos y afectos; que seamos, repito, todos los hijos de la provincia de casa; que Alicante sienta orgullo por todos los pueblos de la provincia y que los pueblos, amemos á Alicante y nos reozeremos en su prosperidad y engrandecimiento como cosa propia.

¿Y qué hacer para conseguir tan bello ideal?

Aparte las imprescindibles vías de comunicación que cuando seamos libres y fuertes pediremos su construcción, sin los raquitismos que impone la presente servidumbre hay que atender á otros conceptos puramente morales, que influyen poderosamente en nuestro atraso y decadencia. Si yo no sintiera por Alicante el afecto desinteresado que le profeso, aquí te minaría mi artículo; pero amándole como le amo, tengo derecho á señalar uno de sus males que en mi modesta opinión, debe conseguirse. Alicante, está atacado de *madrilismo*. Pero entendámonos: No me refiero al madrilismo hermoso, alto, elevado, espiritual, que debe considerar á Madrid, como el centro, como la capital de la intangible y santa nación española. Ese madrilismo es grande y es sublime y todos los buenos españoles debemos rendirle el más fervoroso culto. El madrilismo que padece Alicante, es un madrilismo rampón y vulgar, de tren botijo por cuyo motivo sería más exacto llamar á este mal, *botijismo*. ¿Qué efecto causa en Alicante el botijismo?

Sería interminable, con solo apuntar ligeramente estos efectos. Pero si apuntaré que el botijismo diluido con la excesiva condescendencia y afabilidad del carácter alicantino, es causa principalísima de que poco á poco vayan desapareciendo nuestras típicas y tradicionales costumbres,

todo aquello que es peculiarmente nuestro, para venir á caer en un desconsolador y triste amañamiento que entre otros desastrosos efectos produce la anulación completa de nuestra propia personalidad.

Mientras yo he visto con inmensa satisfacción y alegría á grandes y eminentes alicantinos, como Navarro Rodrigo, Malsonnove, Reus y Garola, Reus y Bahamonde, Altamira y hasta el insigne Castelar, hambrientos de sostener á todas horas conversaciones en el dulcísimo dialecto alicantino, que los evocaba los más gratos recuerdos de la niñez y de la amada patria ohíca, en cambio veo con pena, que los ilustres hijos de nuestros porteros y de nuestros lacayos, como señal de distinción y de buen gusto, corrompen horriblemente el castellano, porque consideran hasta denigrante usar de las palabras que emplearon nuestros abuelos.

Pero este mal de botijismo lo padecen las clases populares porque refleja en ellos el botijismo de las clases más altas. ¿Qué importa que estas clases viajen en primera clase, si intelectualmente, van en tren botijo?

¡Ah! Aquí es ya suficiente título venir de lenguas tierras,—la Virgen cuando más lejos esté, es más milagrosa—cuatro botarates que hablan correctamente el castellano, ó le chapurreen ferozmente con acento extranjero, para que dada nuestra mansedumbre y superficialidad, les declaremos superhombres y nos dejemos subyugar por sus prestigios indocumentados, y nos dejemos gobernar y dirigir por ellos.

Bueno, muy santo y muy bueno, que recibamos con toda cortesía, consideración y respeto á los forasteros que vengan á honrarnos con su visita ó estancia, pero de eso á hacerlos dueños y soberanos de nuestra propia casa, retirándonos nosotros humildemente al desván, existe alguna diferencia. Eso ya no merece el nombre de cortesía, eso se llama debilidad. Hay pues que corregir á todo trance el mal del botijismo; la panacea está en nosotros y consiste en dar energías á nuestra personalidad regional, impidiendo que los brochazos de los forasteros borren los vivos colores de nuestra bandera, para convertirlo todo en color ocilento.

Nosotros tenemos nuestro arte, nuestros tipos regionales, nuestras costumbres, tradiciones é idiosincrasias propias y peculiares y podemos llegar á ser grandes, cultivando lo nuestro, ensalzando lo nuestro, en vez de empequeñecernos coplando anodidamente lo que no podemos sentir ni pensar, porque es extraño á nuestra raza y familia.

Por grande que sea el talento y la inspiración de un artista que obra grande poder producir, si en vez de interpretar el natural á través de su temperamento se dedica á copiar cromos inspidos?

Yo saludo efusivamente á los queridos alicantinos desconocidos *Un alicantino* y *Otro alicantino*. Trabajemos sin tregua ni descanso por el engrandecimiento y prosperidad de esta bendita *terreta*. Pero tengamos en cuenta, que para que nuestro trabajo fructifique, dé el resultado apetecido y que Alicante ocupe el puesto á que es acreedor por la afabilidad y nobleza de sus hijos, es condición precisa é indispensable, que seamos de casa, no sólo los hijos de la capital, sino los hijos de todos los pueblos de la provincia.

¿Estamos conformes?

Juan ESTEVE.
Cocentaina 7 Julio.

Comento del DIARIO

Un conflicto simpático
No se ofenderán ustedes si alabo con demasiada simpatía de este impetuoso actor que actuaba hasta ayer en Puerto de Santa María. Fijábase que este comediante, que este farandulero bohemio, ha tenido la fortuna de enamorarse á una respetable señora alicantina.
Se trata de un compatriota nuestro. El hecho de enamorarse á una alicantina ya merece nuestros fervores.
Pensad que la señora enamorada, que la muy

respetable aullana, es por añadidura la esposa legítima del muy respetable representante consular de las Antillas en nuestra ciudad de Cádiz.

Reflexionad la trascendencia internacional de estos amores y paráde un poco y medita como resolvemos el conflicto ante el pavoroso problema que crea una aullana apasionada de un actor.

Pues aquí de los riñones del señor de la farándula y de la bizarría de la señora del representante consular. Los enzarzados amantes plantean el asunto y lo resuelven por la fuga.

Y ya teneis el conflicto. ¿Cómo interceden las potencias? Por lo pronto dicen que la policía busca á los adúlteros pero que aún no han sido habidos.

De todos modos, habidos ó sin haber, el conflicto persiste.

Ustedes no se ofenderán de mis simpatías por este actor, pero yo he pensado:

¿Si alguna vez pudiera ser yo uno de estos conflictos!...

J. Rodríguez Larrosa.

SAN JUAN

(POR CORREO)

El nuevo alcalde D. Salvador Antón desde que ha ocupado el cargo aun no ha descansado un solo momento trabajando con entusiasmo para la realización de sus laudables propósitos, que consisten en introducir todas las mejoras posibles en esta población.

El Sr. Antón tiene varios proyectos en cartera, pero como unas necesidades son más perentorias que otras y no puede acudir á todo en un mismo tiempo le obliga á desarrollar el programa paulatinamente y atender por ahora aquello que se considera más necesario para el bienestar de este vecindario.

En la presente semana todos los esfuerzos del alcalde han ido guiados á reorganizar la banda de música de este pueblo, que se hallaba en muy mal estado y sin una buena dirección, pero el Sr. Antón deseoso de que esta población tenga una banda digna de su nombre ha hecho mil sacrificios para conseguirlo, brindándole á los músicos su incondicional apoyo y en prueba de ello se encarga de todos los gastos que se originen en la corporación, corriendo por su cuenta el pago del director, de la luz que se consume en los ensayos etcétera, etc. Para llevar á cabo esta reorganización ha sido nombrado director de la banda el notable maestro D. Esteban Díaz, el cual fué presentado anoche á los músicos por el señor alcalde, siendo recibido por todos con gran satisfacción y alegría.

El Sr. Díaz ya estuvo en otra ocasión al frente de esta música y dejó muy gratos recuerdos entre nosotros por lo mucho que trabajó para elevar el prestigio de la misma, de aquí que no dudemos que siendo un hombre tan activo y emprendedor consiga nuevos laureles y sepa dirigir con el mayor acierto posible esta corporación musical para que torne al excelente estado en que se encontraba en otra época.

Si así lo hace puede contar con nuestro cariño y entusiasta aplauso, pero si se duerme y abandona, también tendremos que hacerle justicia censurándole.

Otro de los proyectos que abraja el alcalde consiste en cumplir con las reglas de higiene no tolerando que se echen aguas sucias y basuras en medio de la vía pública, como también el hacer desaparecer los estercoleros situados cerca de la población por los malos olores que despiden. Los encargados de la limpieza pública han recibido órdenes muy severas del Sr. Antón para que cumplan con su deber y no se den punto de reposo limpiando y regando las calles el mayor número de veces posible con el fin de hacer desaparecer el polvo y todo cuanto perjudique la salud.

También piensa la primera autoridad local el sustituir el alumbrado público por el de la luz eléctrica, practicándose varias gestiones encaminadas á ello no sabiendo todavía cómo quedará el asunto.

Muy bien nos parece el proceder del señor Antón y si continúa por el camino emprendido es digno de que el pueblo de San Juan premie los servicios que le presta.

El Corresponsal
San Juan 8 Julio 1909.

El triunfo de Villaespesa

Sus dos geniales libros, recién alumbrados, son como dos alas gloriosas que han subido al púncipio de nuestros poetas á la codiciada cumbre del Parnaso castellano.

Francisco Villaespesa, es, quizás, el único artista que ha visto creada su escuela apenas entrado en la juventud, cuando muchos *ilustres* merodean por los ajeros graneros literarios para mentir cosechas que nunca sembraron.

El nombre de Villaespesa ha merecido siempre rendido acatamiento y grande entusiasmo en toda la aristocracia intelectual de Italia, Portugal y América.

«El jardín de las Quimeras» y «Las Horas que pasan», son dos obras inagotables en ternezas, ansiedades y dulcísimas visiones que nos apartan de nuestra pobre vida, que nos regalan y melancolizan bellamente.

Ved la poesía inicial de «El jardín de las Quimeras», donde el autor dice de su obra con ingenua y hermosa altivez:

«Mi lirico jardín es tan lozano,
y es tan fértil su eterna primavera
que no dá trégua á la labor mi mano
ni descansa jamás la podadora.

Envidia de sus propios detractores, porque en su cerca florecida encierra todas las frutas y todas las flores que producen los cielos y la tierra.

Más de un ladrón, en las noches serenas por sus rústicos muros trepa astuto ávido de su lírico tesoro,

para castrar la miel de mis colmenas,
y henchir sus cestas con el rico fruto
de mis frondosos árboles de oro.»

Nuestro saludo de admiración al poeta y de gratitud á la casa editora Granada, de Barcelona—no por los ejemplares que no le debemos,—si, por la publicación elegante de libros tan preciosos.

HLOHH

(POR CORREO)

Fallecimientos

Esta madrugada ha pasado á mejor vida el intachable vicepresidente del Comité democrata, concejal del Ayuntamiento y querido amigo nuestro D. Juan Martínez Cortés Inza. El entierro que ha tenido lugar esta tarde ha resultado una elocuente manifestación de las muchas simpatías que contaba el finado.

Descansen en paz el amigo Cortés y sirvale de lenitivo á su respetable vinda la parte que en su duelo toman todos los buenos alicantinos.

También ha fallecido hoy nuestro amigo el entendido tonador de libros D. Esteban Román Parres.

Nuestro pésame á su familia.

Municipalías

Ya tomó posesión el nuevo Ayuntamiento. Fueron designados los talentos de alcalde. Eligióse las comisiones permanentes de la Corporación entre las que hay una señalada con el nombre de «Buenfuerza y Salud», pero la balsa del huerto de Gil continúa envenenando con sus emanaciones la salud de medio pueblo y... todos tan campantes.

¿Dónde habrá que sana gentes que miren por los intereses de este pueblo?
G.

9-7-1909

Pasando el rato

Como verá el lector en otro lugar, por el telegrama de Perpen, en Marruecos ya tiran á dar...

Y nosotros haciendo zalemas á los morfos que ayer llegaron á Madrid.
¿La caballerosidad española!

«Tortosa 7. La Santa Cinta ha sido devuelta á la Catedral, donde ha entrado procesionalmente.»
¿Que sea por muchos años!

El ministro de la Gobernación, señor Lacierva, ha ofrecido á Sevilla todo el apoyo para celebrar una Exposición Hispano-Americana.

Pero... ¿todavía quedaba por organizar otra Exposición?

Se ofrece un premio de valor al que demuestre que puede ir en menos de tres cuartos de hora de la entrada del paseo Gadea—portal fronterizo al parque de Cnalezas—al teatro de Verano.

El que aspire al premio ha de realizar arriesgada empresa sin arrollar tendere alguno.

Razón y detalles del concurso en Ayuntamiento.

Un querido colega, al dar cuenta de visita que el presidente del Consejo hecho á la penitenciaría del Deusto, por telegrama el siguiente título:

«MAURA EN EL PRESIDIO.»
¿Caramba... caramba! (No se me ocur otro comentario!)

Un aristócrata bilbaíno, con mucho dinero y mucha más afección que dinero, debutará el domingo como novillero matado en Durango en unión del «Lunares».

A este paso, las cuadrillas van á salir al almanaque Gotha. ¿Y á ver si les guard los toros más consideraciones!

¿Porque esto se está poniendo pero me feo!

Fr. Tijera.

Cronica oriolana

Los dos «debut»

Los que han asistido á los juicios que han celebrado en esa Audiencia, han grandes elogios de los informes que pronunciaron los jóvenes letrados de José Martínez Arenas y D. José Esoude Bernícola.

Dada la cultura jurídica y la fagosa elocuencia de los debutantes, los auguran grandes triunfos en el foro.

Recibau ambos compañeros en la primera cariñosa felicitación por el primer triunfo que han conseguido en la Audiencia de Alicante.

Reunión agrícola

El incansable defensor de la vega b del Segura D. Luis Guirao de Revenga, unió el otro día en el local que ocupa Juzgado de Aguas de esta comarca, á propietarios y agricultores con el objeto de constituir una sociedad que defienda los derechos de la supradicha vega b de este río y trabajar para la realización de los pantanos que tiene prometidos Gobierno.

Acordaron volver á reunirse en Oalic para dar mayor amplitud á la sociedad.

Las comisiones

En la sesión que ha celebrado el Ayuntamiento han quedado constituidas las comisiones consultivas del Ayuntamiento de modo siguiente:

Consumos.—Sres. Azarra, Miravete, Co Ferris y Ferrer.

Policia urbana y rural.—Sres. Germ (M.), Miravete, Die, Garola (F.) y Romá Beneficencia.—Germán (F.), Ferris Garola (F.)

Ornato.—Peseotto, Romero y Calvet.

Paseos y arbolados.—Die, Sedrán y C teniente.

Hacienda.—Ayarra, Germán (F.), Co Ferris y Calvet.

Presupuestos.—Ayarra, Ferrer y Ferr Pimiento molido.—Die, Botella y Sedr

Festividades.—Germán (M.), Miravete Calvet.

Plaza y mercado.—Ayarra, Die, Botel Ontenente, Gil, Cartagena y Calvet.

Matadero.—Miravete, Romero y Gin nez.

Bomberos.—Mesple, Luos y Montero Alumbrado.—Coig, Romero y Ferrer.

Estadística.—Giménez, Germán (F) Ferris.

Instrucción pública.—Germán, Peseott Cartagena.

Cárceles.—Garola Merceder, Lucas y C tagena.

ORCELTIS

PUBLICIDAD

Diario de Alicante

n 1.ª plana 5 pesetas línea. n 2.ª y 3.ª 3'50 id. n 4.ª 0'25.

Anuncios recomendados en 3.ª plana tres líneas 2 pesetas; cada línea más 0'50. Los anteriores precios se entienden que son mensuales.

INSTRUCCIÓN PÚBLICA

Caireles y pitones

De los toros, como del clericalismo, creo que noson causa de nada, sino efecto de mucho. No son unos ni otros los que tienen la culpa de nuestro atraso...

...El toro bravo, verdaderamente de lidia, es un producto, artificial, cada vez más difícil de obtener...

...Sólo el valor de un Frascuelo, superior á las cobardías del público ó el arte primoroso de un «Lagartijo» y su frescura y despreocupación superior á los insultos de ese mismo público ó la maestría superior á los toros, al público y al espectáculo, pueden dar un aire de grandeza á las corridas...

Jacinto Benavente.

A decir verdad, malos tiempos son los que corren para las corridas de toros, para esta clásica y bárbara fiesta nacional.

Los buenos aficionados, los fanáticos que siempre veneraron y adoraron tal clase de actos, observan y ven cuanto ocurre y al resentir una bancarrota general se resignan y se callan ocultando su dolor ó promueven en imprecações blasfemas contra los malos toros que preparan los ganaderos y contra los «maletas» encargados de asesinarlos en el ruedo... á juerga de disgustos.

Si compara nos al torero antiguo con el de nuestros días y si hacemos idéntico objeto con los «bureles», deduciremos indudablemente que los toros y matadores de hoy son bastante peores que los de antaño; el afeminamiento que se ha apoderado de esta clase, quizá tenga mucha culpa en esto de su decadencia.

El torero primitivo era valiente y atrevido, si pero se mostraba brusco y hurfano en sus amores, y con los cuales satisfacía los imperativos instintos de la fiera macho que cada hombre lleva más ó menos oculta; cobraba poco por su faena; oía con frugalidad y hacía una vida espasiva y rara á la cual desde un principio se ometía.

Hoy nuestros espadas de cartel cobran mucho... y por adelantado, llevan una vida accidentada de placeres y de orgía, no hay comodidad banal de que no disfruten con deleite, visten siempre con arreglo al último figurín; á la sombra de su fama han ido comprándose sus fincas y se han hecho propietarios, se permiten co-

queos y amorfos y hasta se permiten casarse... y tener hijos...

Así pues, es completamente natural que cuando luego en la plaza se vean ante el bicho que han de dominar y estoquear con alma, se acuerden de sus placeres, de su vida regalada que temen perder, de su novia, de su mujer, de sus fincas, de sus parientes... y la jindama sea con ellos y los haya prudentes...

Además, el público que llena hoy las plazas, á diferencia del de otros tiempos no entiende una palabra de tauromaquia y por eso vemos con cuanta frecuencia aplaude lo que debía censurar y silba lo que sólo elogios y hurras se merece...

En fin, yo opino que la «típica per fleta española» se terminará por evaporación ó cosa parecida; los toros y los toreros saldrán peores cada día el público se reirá de todos ellos y lo que un día fué orgullo de propios y admiración de extraños—admiración y orgullo dignos de mejor suerte—se convertirá en pantomina, en mojiganga que hará las delicias de los niños, de sus criadas, de las amas de cría y de los soldados...

Más, un ministro deseoso de gloria y de immortalizar su nombre en la posteridad haría muy bien entonces—y aún antes de entonces—decretando luego del clásico prefábullo lo siguiente:

«Art. 1.º En vista de la degeneración y malos resultados que acoorean, quedan total y completamente suprimidas las corridas de toros en nuestra nación y en los demás dominios ó posesiones españolas.

Art. 2.º Los locales y edificios que hasta hoy han sido centros donde las anteriores corridas se celebraban, los adquirirá el estado para en ellos establecer escuelas y cantinas escolares con arreglo á las exigencias que la moderna vida de los pueblos cultos demandan.

Art. 3.º Las Cortes concederán un crédito extraordinario de... (y aquí una cantidad que no me atrevo á aventurar) para llevar á cabo tan importantísimas y esenciales reformas...

De este modo, si no toreros cursis y afeminados saldrían de nuestro territorio hombres dignos é instruidos que regenerarían á España y la elevarían á la altura y al puesto preeminente que por razones de historia y de derecho le corresponde entre las demás naciones civilizadas...

Y eso, ¡eso sería hacer la revolución desde arriba, señores gobernantes!

El maestro Ciruela

NQTAS.—Se ha remitido al señor jefe del Registro general de la propiedad literaria, la lista de las obras presentadas en esta capital durante el mes de Junio último.

—Por el rectorado se le ha denegado á D. Eduardo Lledó maestro de Crevillente, la licencia que tenía solicitada.

Ha tomado posesión de la Escuela pública de párvulos de Pego, la maestra auxiliar nombrada en propiedad para la misma, D.ª Remedios Martínez Villarroyas.

POLÍTICA

Ha sido nombrado jefe del partido conservador de Orihuela, D. Tomás Brotons Guillén.

Ayer terminó el plazo de reclamaciones para la rectificación del censo electoral.

Hoy se ha reunido la Junta en sesión permanente hasta el martes inclusive con objeto de resolver las instancias presentadas.

Hay gran animación entre los republicanos para la merienda que mañana ha de tener lugar en una preciosa finca del Barbel.

Hoy se ha recibido una R. O. en virtud de la cual se desestima el recurso presentado contra la capacidad del Sr. Pérez Mirrete para el desempeño del cargo de concejal.

Sea enhorabuena.

Se ha comentado mucho el hecho de que no hayan sido resueltos los casos de los señores Pinedo y Santaolalla.

Los que se dicen bien enterados calculan que para estos señores se guardan desagradables sorpresas.

DE TOROS

UNA CARTA

Para satisfacción de los aficionados, publicamos con mucho gusto la siguiente carta de los Sres. Flores, dueños de los toros que han de lidiarse en Alicante el día 18 por la Juvenil Mejicana.

Dice así:

«Peñascola 7 Julio 1909.

Sr. D. Alfredo Javaloy.

Alicante.

Muy señor nuestro y distinguido amigo: Ante todo celebraremos haya llegado sin novedad, encontrando bien á su distinguida familia.

Como estamos dispuestos á complacer á usted en todo lo que esté de nuestra parte, y, desde luego, en este asunto, tenemos muchísimo interés para que la corrida resulte superior de presentación y bravura por el buen cartel que se puede hacer al ganado, y todos quedaremos contentos, nos hemos decidido, como ya nos indicaba, á cambiar el toro «Peralejo» núm. 18, y esta tarde en la dehesa, y á la vista del ganado, hemos elegido el «Cazador» núm. 51, castaño obscuro, y que sin duda alguna será de los seis uno de los dos mejores. No se le recordará que este toro es uno de los siete que señaló el señor Meroño (1).

El «Vinatero» núm. 94 recordará que tenía junto á la oreja una peca de sangre que creímos que sería lo que vulgarmente llamamos un barro, y hoy he visto que lo que tiene es un tumor de poca importancia, pero que lo trae de mal pelo y bastante resislido de ese sitio, y sin el permiso de usted no nos atrevemos á sustituirlo por otro en caso de que no esté en condiciones el día de salida.

La corrida saldrá para Albacete el día 10 y esperamos telegrafien con lo que usted crea conveniente.

En caso que nos autorice para el cambio irá el «Riguroso» núm. 6 colorado ojo de perdiz que es un bonito ejemplar que llena mucho la corrida, y de bravura está calificado mejor que el «Vinatero», aunque Leonardo vote en contrario.

Esperando sus órdenes y con recuerdos del Sr. Villó se despiden hasta el día 17, que llegaremos á esa sus afectísimos amigos,

Samuel y Melquiades Flores.»

El Sr. Javaloy de acuerdo con el señor presidente provincial de La Cruz Roja ha telegrafado á los Sres. Flores que se admiten todas las modificaciones que beneficien la corrida.

(1) El Sr. Meroño es el representante de la empresa de Murela que compró un día antes una corrida á D. Sabiao Flores, y estando apartando la de Alicante señaló al «Cazador» por si había á última hora modificación.

SUCESOS

ALICANTE

En el garlito

Ayer, los guardias de Seguridad números 49 y 51 detuvieron en el almacén de maderas de D. Miguel Samper á dos individuos llamados Rafael Roch y Francisco García, que habían escalado las tapas del citado almacén, con no muy santas intenciones.

Por tan poca cosa

El cabo y guardias de Seguridad números 5, 12 y 33, presentaron en el Gobierno civil á un individuo apodado «El gitano», que en el inmediato pueblo de San Juan y en el establecimiento de «Oncala» había facturado un cajón de la cómoda llevándose unos céntimos que había.

Robo alimenticio

A petición de parte, los guardias de Seguridad números 8 y 18 han detenido ayudados por un carabainero, á un sujeto que en el muelle ha dado una puñalada á... un saco de trigo llevándose sus intestinos; esto es todo el trigo envasado.

Notas municipales

El señor alcalde acompañado del concejal Sr. Salinas visitó ayer el Arrabal Roj dándose cuenta del abandono en que tiene el contratista de la limpieza todas aquellas calles.

Como castigo de tanta incuria impuso al Sr. Bronchal una multa de 50 ptas.

—Ayer visitó el Sr. Pobil las obras del foso enterándose del número de obreros que trabajan y de la marcha de los trabajos.

—Hoy ha visitado el Mercado haciendo repasar los géneros al público y comprobando que los pesos de algunos vendedores dejan bastante que desear.

—Esta tarde á las cinco se han reunido los tenientes de alcalde para trazar el plan á seguir en el desempeño de sus cargos.

—A la bocanada de mañana será presidida por un teniente de alcalde para tratar de evitar los escándalos que de poco tiempo á esta parte se suceden en nuestro circo taurino.

—El alcalde ha convenido con los concejales que forman la comisión de Mercados, en la necesidad de que cada día acuda uno de ellos al Repeso, con objeto de evitar ciertas irregularidades.

—El Sr. Pobil ha sido visitado hoy en su despacho oficial por el señor presidente de la Diputación.

NOTAS DE SOCIEDAD

Fallecimientos.—Repentinamente ha fallecido esta mañana á consecuencia de un ataque cerebral, nuestro querido amigo el delincoante del Ayuntamiento y profesor de dibujo del Ateneo, D. Elio Guillén Berenguer.

A su distinguida familia acompañamos en el sentimiento.

También ha fallido repentinamente esta mañana la señora doña Paula González de Carballeda, viuda del general Díaz Moreno, persona que gozaba de muchas simpatías.

Viajeros.—Hoy marcha á Málaga el concejal D. Manuel Salinas.

—Han regresado á Alcoy los periodistas Sres. Puig y Barceló.

Un aplauso y un ruego

Tributémole al nuevo alcalde un aplauso entusiasta por la labor que realiza para evitarnos los malos olores que tanto nos molestaban: la ciudad, si no huele aún á rosas, lleva camino ya de ello.

Ahora, conocedores del interés que tiene el Sr. Pobil para complacer á quantos de él solicitan algo justo, vamos á hacerle un ruego que no debe echar en saco roto.

La plaza de Abastos ya nos ha dicho el propio Sr. Pobil que es una vergüenza para Alicante; de las pestilencias que de ella emanan ya sabrán demasado nuestros lectores.

Pues por si fuera poco eso y la coincidencia de desembocar en el mar, frente al Mercado, las más sucias de nuestras alcantarillas, tenemos dos urinarios que por no tener agua corriente que los limpie, constituyen un foco de insalubridad grande.

Además frente al enjugarde de carnes—otra vergüenza más de Alicante—tienen el punto de parada todos los carros de transporte de esta ciudad y es de ver como ponen los animalitos que los conducen, aquel lugar con el producto de ciertas fisiológicas necesidades...

Aquel trecho de Alicante es una amenaza constante para la salubridad pública y el Sr. Pobil debe tratar de transformarlo rápidamente.

N. N.

NOTICIAS

Por Real orden ha sido nombrado intérprete jurado de este puerto, nuestro querido amigo D. Vicente Arnau.

Se va á instalar otra rifa pública en la terraza de la «Maison Française».

Veraneo en San Vicente

Se venden dos casas situadas en el centro de la calle Mayor de dicho pueblo.

Razón, en nuestra Redacción.

Registro civil

Nacimientos.—Candelaria Belandio Pomares, Rafael Díaz Pérez, Rafael Asensio Rubio y Ernesto Monje Moya.

Defunciones.—Paula González Carballeda y Vicenta Sala Pastor.

Matrimonios.—Federico Santaoruz con Victoria Díaz, José Martínez con Isabel Alemañ y Rafael Selfa con Milagro Urraques.

En sustitución de don Luis de la Calle que prestaba sus servicios en la Administración de Hacienda de Alicante, viene D. Francisco Ortega.

Ayer llegaron los becerros que en la corrida de mañana han de lidiarse en nuestro circo taurino, á beneficio del gremio de barbero y peluqueros.

Ayer embarcó para Oran, el valiente diestro granadino «Lagartijo chico» con objeto de torear en dicha capital argentina.

En la Escuela de Ingenieros Industriales, en Madrid, ha obtenido varias notas de sobresalientes con matrículas de honor, nuestro estudioso y aprovechado amigo don Luis Inglada Ors, cariñoso hijo de nuestro no menos querido y buen amigo D. Rafael.

Felicitemos muy de veras al Sr. Inglada y hacemos extensiva esta felicitación á su distinguida familia.

mayoría de los dieciocho millones de pobladores de España. Apena el ánimo pensar que esas masas sociales que constituyen el cuerpo y encierran las energías de nuestra nación, no saben siquiera cuáles son los derechos de que gozan y los deberes que deben cumplir como miembros de un Estado democrático. En las pequeñas localidades, sobre todo y según hemos dicho en otro sitio, donde el mal adquiere proporciones alarmantes Alcaldes hemos conocido que no habían ni trazado su firma sobre el papel en que estaban escritos sus mandatos de autoridad local. Es extraño en estas condiciones que no supieran comprender sus deberes morales y legales y enriqueciesen su hacienda á costa del patrimonio del Municipio? También hay autoridades sumamente ilustradas que hacen lo propio, se nos dirá, pero téngase en cuenta que en el primer caso existe la atenuante moral de la ignorancia, y por consiguiente puede suponerse que, destruyéndolo algunas causas, desaparecerá parte de los efectos.

Y en cuanto á la mujer, especialmente las de las clases media y baja, no podemos quebrantar las leyes de la verdad en aras de la

galantería. Los días de la semana, los meses del año, las variedades de los tejidos, el precio de los comestibles y el nombre de las vecinas constituyen todo su patrimonio intelectual. ¡Lástima grande que su cultura no guarde proporción con los tesoros de amor, abnegación y virtud de que está llena su alma. Así el francés Dillón pudo escribir estas líneas sobre nuestra cultura: «Uno de los principales males que los mismos españoles confiesan y de que en ocasiones se duelen, es la extraordinaria carencia de instrucción que caracteriza al pueblo en general. De 18 millones de habitantes, ¡hay 16 que no saben leer! Justo es advertir, sin embargo, que la diferencia entre las dos clases es más bien de forma que de sustancia, y consiste no tanto en el mayor número de ideas que poseen las personas educadas, como en la elegancia con que se expresan las nociones vulgares y las ilusiones patéticas que son comunes á todos.»

CAPÍTULO TERCERO

Enseñanza que proporciona la historia

En el brevísimo resumen que hemos presentado de la historia de la cultura española, se destacan dos hechos muy significativos: Haber existido siempre en nuestro país un número considerable de hombres ilustres en todas las ramas, de las ciencias y las artes; y haber permanecido generalmente la masa social, en un lamentable estado de incultura. Relacionando ahora estos dos hechos, cuyo carácter positivo es indudable, podemos inducir la conclusión siguiente: El pueblo español reúne inmejorables condiciones para la adquisición de la cultura, necesitando solamente el auxilio de una acción eficaz que desarrolle sus aptitudes.

Nos hemos permitido suponer que tales condiciones de nuestro pueblo son inmejorables, porque la nación que produce tantas respetables figuras, honra de la sociedad á que pertenecieron; podrá estar constituida por una masa ruda, ignorante, atrasada, mas

no por una masa inepta. No se consibe que los individuos de un mismo pueblo, puesto que las diferencias étnicas desaparecen con la fusión de las razas, se hallen separados por distancias infranqueables en lo que se refiere á sus facultades. Es más lógico pensar, aparte las anomalías del genio y del cretino, que las aptitudes son aproximadamente iguales, y que su diversa manifestación en sabios é ignorantes es debida casi exclusivamente á las circunstancias y al medio en que cada cual se mueve. La misma opinión profesa el ilustre doctor Carracido del cual son estas palabras: «Volviendo atrás la mirada para abarcar simultáneamente los factores psicogénicos de la vida intelectual de España, obsérvase con indudable evidencia que ni uno solo de los de carácter permanente, cuales son el suelo, el clima y las condiciones orgánicas de raza, puede conceptuarse desfavorable al desarrollo de la más alta cultura científica; antes al contrario, el medio natural es excepcionalmente educador por su riquísima variedad, en la cual se compendia casi toda la del globo. La causa de nuestro atraso científico no está en defecto alguno cogénito, sino en las cir-

Ha sido aprobada la elección del Sindicato de Riegos de Albuera, verificada el 2 de Febrero de 1908.

Se halla vacante el cargo de juez municipal de Villena.

Veraneo en San Vicente

Se vende la casa núm. 31 de la calle de la Venta, distante unos 50 metros del tranvía. Darán razón en el núm. 29 de la misma calle.

DIARIO DE ALICANTE

no incluye en su servicio telegráfico noticias de última hora de Madrid, enviadas por correo. Nuestro servicio telegráfico consta únicamente de telegramas y conferencias telegráficas.

De la mañana

Besada á América

Madrid.—El ministro de Hacienda Sr. González Besada, se propone visitar la República Argentina, en el mes de Mayo del año próximo.

Aparte de las formalidades diplomáticas, tendrá el Ministro constantemente íntimo conocimiento de la marcha de las negociaciones de los tratados comerciales con las repúblicas latinas.

Romanticismo

Niza.—Telegrafían de Niza que por cuestiones amorosas se han suicidado dos muchachas de diecisiete años. En la habitación en que residían, colocaron seis braseros con carbón encendido, muriendo asfixiadas.

Una subasta

Madrid.—La fecha de la celebración de la subasta de equipos para las tropas del Sultán de Marruecos, señalada para el día 22 del presente mes, se ha aplazado hasta el 2 de Septiembre próximo.

Suicidio en la cárcel

Barcelona.—En la Cárcel Modelo se ha suicidado el recluso Gabriel Borso, de 23 años, camarero, que estaba procesado por tentativa de estafa, colgándose de un bramante sujeta á la cañería del agua. Ignóranse las causas que harían tomar al Gabriel tan funesta determinación.

De la tarde

El centro hispano-marroquí

Una comisión del centro hispano-marroquí visitará á la embajada mora para invitarla á que vaya á Barcelona, con objeto de que conozcan el florecimiento y progreso de nuestro comercio y de las industrias nacionales.

El terrorismo.—Declaraciones

Barcelona.—Han declarado los empleados del teatro Soriano para esclarecer si recibieron aviso del delegado para que vigilasen el local.

Ignórase lo manifestado por los declarantes.

Entrega de locales

Madrid.—El 12 del actual entregará el Parque artillería á Plaza los locales de San Gil que ocupa dicha dependencia. Ese día se continuará el derribo del cuartel, con lo cual se hermoseará la barriada.

El puerto de Ceuta

Barcelona.—El Centro Comercial Hispano-Marroquí gestiona de la Dirección teco-

De la "Agencia Madrileña,, nuestro representante en Madrid, y de nuestros corresponsales en provincias

nica de Obras la construcción del puerto de Ceuta, que empezará dentro de tres meses con la admisión de determinado número de obreros.

Infantes á La Granja

Madrid.—El día 12 marcharán á La Granja los infantes María Teresa y Fernando, donde permanecerán hasta el 16, que marcharán á San Sebastián.

Moret y Clemenceau hablaron de Marruecos

Madrid.—Afirmase que el Sr. Moret al pasar por París conferenció con M. Clemenceau sobre el asunto de Marruecos. La noticia no será desmentida.

El nuevo alcalde de Barcelona

Barcelona.—El alcalde, Sr. Pujol y Coll, ha marchado á una finca que posee en Badalona, donde pasará la convalecencia. Es probable que no se posea del cargo hasta después de la última sesión del Ayuntamiento, en que se ha de decidir definitivamente la adjudicación de las cuatro primeras tenencias.

La Infanta Isabel

Madrid.—El martes 6 miércoles la Infanta Isabel marchará á La Granja, continuando luego su viaje á Asturias, que lo hará en automóvil.

De regatas

Madrid.—Se asegura que el Rey irá á las regatas de Bilbao y Santander antes de ir á las de Cowes.

Esperando á D. Alfonso

Guadalajara.—Dicen de Guadalajara que en la Academia de Ingenieros se hacen grandes preparativos para recibir al Rey que llegará mañana para entregar los reales despachos á los nuevos oficiales.

El acto se verificará en el patio que será cubierto con una red de globo y adornado con banderas.

En él se colocará un altar donde se dirá una misa, después de cuyo acto se obsequiará al monarca con un lunch.

El rey permanecerá en la Academia dos horas.

Sobre el terrorismo

Barcelona.—El Parque de artillería ha emitido dictamen acerca de las bombas que explotaron últimamente en el teatro Principal y Salón Soriano, manifestando que debían haber afectado la forma cilíndrica con un diámetro de 55 milímetros. Que su sistema era el de inversión, y que, por último, podían haber ocasionado graves daños.

Se ignora qué clase de materias las componían.

Franco Rodríguez

Madrid.—La indisposición que sufre el diputado por Alicante Sr. Franco Rodríguez parece de importancia.

La embajada mora

¿A qué viene?

Signe habiéndose de las condiciones deplorables en que viene á España la embajada mora ya que el poder del Haddid es punto menos que nominal, pues ni aún siquiera cuenta con una guardia para su defensa propia.

Cumplimentando

La embajada ha cumplimentado hoy al Sr. Allendesalazar.

Mañana

Mañana probablemente recibirá S. M. en Palacio á la embajada marroquí.

Irán en cuatro carrozas de Palacio cuatro de los personajes que la componen, el introductor de embajadores y los intérpretes.

Satisfechos

Los personajes que componen la embajada se muestran satisfechísimos del recibimiento que se les ha dispensado en Ma-

dríd y de las muchas atenciones de que son objeto.

Se refuerza la vigilancia

En vista de los sensacionales sucesos ocurridos en Melilla el Gobierno ha dispuesto que sea redoblada la vigilancia en el hotel de Rusia en donde están hospedados los embajadores.

El embajador bien

El embajador moro que ayer se puso en ferreo se halla mejoradísimo.

La guerra de Africa

Empleza el fuego

Esta madrugada hemos recibido el siguiente telegrama urgente de nuestro activo corresponsal en Madrid, en el que nos decía.

«Melilla moros emboscada mineros matando cuatro.

Salieron soldados bombardeo combate ocupando posiciones españolas. Treinta bajas.»

Por ese telegrama nuestro y por la información de «El Progreso»—únicos periódicos que tienen en Alicante servicio telegráfico, como fácilmente puede demostrarse—se ha enterado esta ciudad de que ha llegado ya el principio del fin de todos los escarceos hasta hoy habidos y de la deplorable aventura en que nos hemos metido y cuyo prólogo ha empezado ayer.

A medio día hemos recibido las siguientes noticias, que otros colegas darán como propias y que han sido copiadas de los telegramas expuestos por nosotros en el Casino y por la información de algún periódico murciano.

La agresión

Se hallaban los obreros españoles dedicados á los trabajos que venían haciendo desde hace algunos días cuando un grupo de moros, que se hallaban ocultos, hicieron una terrible descarga de la que resultaron tres obreros muertos.

Siguen tirando

Ante lo inopinado de la agresión los trabajadores huyeron seguidos por los moros que no cesaron de hacer disparos.

Nuestras tropas

Nuestras tropas fueron inmediatamente á castigar á los agresores, bajo la dirección del propio general Marinas.

Bombardeo

Un certero bombardeo incendió muchos aduanas de los riffeños.

Estos no se acobardaron é hicieron frente á nuestras tropas á cuyo frente iba el teniente coronel Sr. Baños.

El combate duró cerca de una hora logrando los nuestros hacer abandonar sus posiciones al enemigo.

El número de bajas de ellos se desconoce.

Noticias de esta tarde

Signe la expectación y ansiedad por conocer de lo ocurrido en Melilla.

En las informaciones de la prensa de esta mañana se dice que los españoles estu-

vieron valerosísimos al ocupar el monte Atalayón de donde desalojaron á los riffeños.

Estos eran cuatro mil.

Los disciplinarios

La brigada de disciplinarios batióse con gran bizarría siendo objeto de frases de aliento de sus jefes.

Presos.—Bajas

Del combate resultaron, según los telegramas oficiales recibidos, un oficial muerto y cuatro heridos y de las tropas cuatro muertos y veintidos heridos.

Nuestras tropas lograron apresar á dieciocho moros.

El oficial muerto se llama Salcedo y los heridos son el capitán Riquelme y el teniente Molina.

La desbandada

Algunos vecinos de Benisicar y Mezquita han trasladado á sus familias al otro lado del Gurugú.

La mayoría no abandona sus hogares, confiando en que serán defendidos por España.

La opinión desea que se envíen refuerzos en evitación de que las tribus proporcionen nuevos contingentes á los revoltosos.

¿Tranquilidad?

Durante la pasada noche no se ha alterado la tranquilidad.

Los moros agrupados en lejanos puntos de Melilla izan banderas blancas pidiendo clemencia.

La muerte de Salcedo

El teniente Salcedo murió de un balazo en la frente, cuando se estaba de matar á un moro con quien luchó largo tiempo frente á frente.

Viveres.—Marinas

Desde la plaza se enviaron repetidas veces viveres á las tropas españolas.

El general Marinas estuvo muy sereno durante todo el tiempo que duró el combate.

Sin noticias de Fez

Los correos ordinarios de Fez que debieron haber llegado ayer tarde no lo han hecho todavía, demostrando esto la gravedad de la situación.

Tropas que se embarcarán

Barcelona.—Se ha recibido una orden telegráfica del ministro de la Guerra, disponiendo se incorporen á los cuerpos de

la brigada mixta de esta región los reservistas para completar aquella fuerza.

Algunos cuerpos que forman parte de la brigada, han pedido autorización para extraer del Parque Artillería las correspondientes dotaciones de armamento y municiones.

Trasatlántico

En Barcelona se espera un trasatlántico para conducir inmediatamente á Melilla esas tropas.

Linares conferencia con el Rey

Madrid.—Esta mañana ha conferenciado detenida y reservadamente con el Rey el ministro de la Guerra informándole de los sucesos de Melilla.

Con el jefe de E. M.

Linares ha marchado á su Ministerio conferenciando también largamente con el jefe del Estado Mayor.

¿Consejo próximo?

Madrid.—Se asegura que en vista de la gravedad de las circunstancias se celebrará inmediatamente un Consejo de Ministros al que asistirá Maura.

Reinan temperamentos enérgicos.

La embajada

Madrid.—La embajada mora al conocer los sucesos de Melilla no ha cedido a pesar que le han producido.

Muéstranse reservadísimos.

AVISO

Las noticias de mañana podrá conocer el público leyendo nuestra conferencia telegráfica que expondremos en el Casino

La lotería

Premios mayores del sorteo verificado en la mañana de hoy en Madrid:

Con 250.000 pesetas

13.286 Girona

Con 100.000 pesetas

1.126 Santiago

Con 60.000 pesetas

16.933 SALAMANCA

Con 6.000 pesetas

13 838 y 9 155 Barcelona. — 7.20 14 134, 8.226, 10.513, 14 692, 13.930 1.536 Madrid.—1.670 Palma de Mallorca.—12 327 y 13 491 Valencia.—6.3 Rivadavia.—3.692 Oviedo.—10.401 Telloso.—5 309 Girona.—12.091 Badajoz.—1.498 Sevilla.

DIARIO DE ALICANTE

publicará cuantos trabajos solicite la recepción y de ellos serán responsables los autores.

Todos cuantos se nos remitan serán examinados por el Consejo de Redacción cual juzgará si son dignos de publicarse. En todo caso no se devuelven los originales.

Tip. «Progreso», Castaños, 44.—Alicante.

ANUNCIOS

RECOMENDADOS

Las únicas aguas de todo el valle Vichy, que los médicos del mundo entero reconocen no se descomponen embotelladas; son las de las fuentes frías (12°) de Saint-Louis, que curan de verdad el Estómago, Hígado, Intestinos y Diabetes.

Coches para los baños de Susot.—En la posada de la Balseta y Restaurant Samper. SALIDA de Alicante á las dos de la tarde. SALIDA de los baños á las siete de la mañana. Se dispone de carros para equipajes.

DEPILATORIO VENUS, es el mejor preparado para destruir el vello; y para colorar las canas y dar vigor al cabello nada mejor que el AGUA REAL

“La Praviana”, El mejor y tónico del mundo premiado en la exposición de París de 1908.—Depósito: Café del Comercio.

Esquelas de defunción para su inserción en este periódico, se admiten hasta las tres de la tarde.

Sirvientes y amas de orfa, hallarán una fácil y segura colocación anunciándose en este periódico.

Academia de matemáticas.—Preparación para carreras especiales.—Repaso de las asignaturas del bachillerato.—Razón, Castaños 32, 3.º

PASTOR ODONTÓLOGO

Princesa, 6, pral.—ALICANTE

La Peninsular Fábrica de bombones y caramelos de Carmelo Establier.—Pérez Medina y Plaza de Isabel II.

DISPONIBLE

Bambú El mejor papel de fumar.

FARMACIA de la Viuda del doctor J. Soler Sánchez Regentada por su hijo Agatángelo La más antigua en esta capital. Pura en sus medicamentos y escrupulosidad en su elaboración. Plaza San Cristóbal, 12.—Alicante

ELOISA IRURZUN Profesora en Partos, de San Carlos de Madrid. Princesa 32, Entresuelo.

Compra y venta de fincas

rústicas, urbanas, solares y administración de casas. Diríjanse á D. José Viudes, Alfonso el Sabio, 14, 2.º, de 2 á 6 de la tarde.

Ventas Una casa con dos fachadas, piso bajo y principal, que renta 360 pesetas anuales, por 3 750 pesetas. Otra de un piso y gran corral, propia para jardín, por 1.500 id. Solar con dos paredes y aljibe antiguo, todo aprovechable, 600 id. Terrenos para edificar, cercanos á la Fábrica de tabacos, á 3 pesetas metro cuadrado. Comodidad y beneficio para compradores y propietarios, facilitándose operaciones.

J. ACEVEDO Nueva sombrerería —Princesa, 12.—Alicante—

Este bien montado establecimiento ofrece al público en general un inmenso surtido en sombreros y gorras para caballeros y niños. Selecto surtido para la presente TEMPORADA DE VERANO en sombreros de PAJA y TELA como también de FIELTRO GRISES y BLANCOS para caballeros y niños. Grandes novedades en sombreros de Jipijapa, Panamá, Italia, Palmas, Juncos, Manila, Rotin y Napolitanos. Últimas creaciones de la moda en GORRAS para caballeros, niños y señoritas. Últimos modelos en sombreros ingleses marca CHRYSTIS.—Gran surtido en sombreros sevillanos y cordobeses última novedad.—Precio fijo.

Imprenta En la de este periódico se hacen con prontitud y economía cuantos trabajos se deseen.—Castaños 44, Tipografía «Progreso».

Ama de cría Leche de 20 días Se ofrece para casa de los padres. Razón calle de la Huerta número 42.

Vino Vanádico preparado por J. Soler López, catedrático. Poderoso oxidante, acelerador de las funciones digestivas, tónico y antineurasténico.—Farmacia, Plaza Isabel II, 20, Alicante.

Disponible

MAQUINA DE ESCRIBIR UNDERWOOD Fieletros y telas de goma para copiar cómodamente GUILLERMO TRUÑIGU Barcelona

DARÁ RAZÓN: ENRIQUE RAMO Sagasta, 21 principal

Espectáculos

Cine Sport.—Secciones de nematógrafo y variedades con meros muy extraordinarios. Teatro de Verano.—Función por secciones para hoy.—A 7 y media, Los granujas. Las 9 y tres cuartos, El duelo Africano.—A las once, alegría del batallón.

Depilatorio Venus

Preparado por la casa J. Ll. Prunés MADRID Reconcido infalible para la destrucción rápida y segura del vello Precio 5 pesetas AGUA REAL Resta bleco los cabellos blancos a su color natural y primitivo. Se aplica cómodamente como Ronquina u otra agua de tocador. Precio 4 pesetas

LA CENTRAL ANUNCIADORA

Agencia general de publicidad Única agencia abierta hasta las once de la noche.—La que mayores descuentos hace Director: Selasthán Barreguero Sacristán. Anuncios directos para los transformadores de la Puerta del Sol y calles de Alcalá, Mayor y Preciados.—Anuncios de todas clases. Pídanse tarifas gratis — PUEBLA, 5, MADRID — Esta Agencia tiene la representación en Madrid de DIARIO DE ALICANTE para el que admite anuncios y suscripciones.

Agencia de transportes y carros de mudanzas

Vicente Asensi Maruenda

Servicio especial y económico en traslados, embalajes de muebles y facturaciones por la vía férrea y marítima. Se facturan valores con garantía — Bailén, 12, bajo. — ALICANTE —

La borrachera no Existe ya

Se manda gratuitamente una muestra de este Coza maravilloso.

Se puede tomar en café, té, leche, licor, cerveza, agua y en alimentos, sin saberlo el bebedor.



TENGAN CUIDADO CON LAS FALSIFICACIONES! EL POLVO COZA SOLO ES EFICAZ CONTRA LA EMBRIAGUEZ

El polvo COZA produce el efecto maravilloso de disgustar al borracho del alcohol (cerveza, vino, ajeno, etc.) Obra tan silenciosamente y con tanta seguridad que la mujer, hermana o hija del bebedor, pueden administrárselo sin saberlo él y sin que necesite decirle lo que de terminó su cura.

El polvo COZA ha reconciliado millares de familias, ha salvado millares de hombres del oprobio y del deshonor y les ha vuelto ciudadanos vigorosos y hombres de negocios muy capaces; ha conducido más de un joven por el camino derecho de la felicidad, y prolongado muchos años la vida de ciertas personas.

La Casa que posee este polvo maravilloso, envía gratuitamente, a quien lo pida un libro de testimonios y una muestra.

El polvo Coza es garantizado inofensivo.

El polvo Coza se encuentra en todas las farmacias y en los depósitos al pie indicados. Los depositarios no dan muestras, mas dan gratuitamente el libro de testimonios a los que se presenten en su farmacia.

COZA HOUSE, 76, Wardour Street, Londres 10, Inglaterra. Depósitos en Alicante: Farmacia de Aznar, Plaza de Isabel II, esquina Blasco.—Farmacia de F. Gómez Mora, calle Mayor, 23 y 25.—Denia: Farmacia de Francisco Comerma, calle del Mar 14.—Elda: Farmacia de Luis Juan y Amat, Plaza Constitución.—Eche: Farmacia de Gabriel Ruiz.

LA CONSTANCIA Hijos de José Rodes ALICANTE

Grandes talleres de Construcción y Fuzidclén

Prensas para vino y aceite. Bombas y norias de todos sistemas. Motores a Gasolina. Molinos harineros y aceiteros. Timbres y moldes para hidráulicos. Transmisiones. Engranajes. Armaduras. Columnas. Accesorios para bodegas. Puertas acero ondulado, sistema Santamaría. Balconajes. Cañoneras y toda clase de piezas de fierro fundido.

Estudios, proyectos y presupuestos

Maisonave, 39 Teléfono, 42.

SOLICITASE CATALOGO GRATIS

Ultramarinos y coloniales

El mejor establecimiento de comestibles finos de Alicante es el de

Leopoldo Asensio

Princesa, 10, y Triunfo 2 (frente al Pasaje de Américo)

Por la inmejorable calidad y variedad de sus géneros se ve constantemente favorecido por el público más selecto.

Esta Casa cuenta con un gran surtido en conservas y el legítimo bacalao de Escocia. Teléfono 112.—Servicio a domicilio.

DR. JUAN COGOLLOS

Clinica especial de vias urinarias, cistoscopia, cistoterapia ureteral. Pascual y Genia 27.—Valencia

Coloniales y ultramarinos

Expendiaria de Explosivos

V. BERNACER

Princesa, 32, (Esquina a Cruz de Malta) Comestibles de todas clases.—Armas de fuego.—Cartuchos de todas clases y demás efectos de caza

LA CERÁMICA ALICANTINA

DE

Hijos de Jaime Ferrer y C. a

FABRICA: Carretera de San Vicente.—Teléfono núm. 161.—DESPACHO: S. Fernando, 38, Alicante.—Teléfono núm. 18.

Grandes almacenes

de maquinaria y efectos para la electricidad y la mecánica

ESPLA Y MUÑOZ

Méndez-Núñez, 10 y 12 y San José, 2 y 4

Contadores y motores eléctricos al contado y a plazos mensuales. Material completo de telegrafía, telefonía y timbrería. Lámparas con filamento de tántalo; de Nerst y de arco. Figuras para regalo. Tulpieria, arañas, breros, estufas, etc., y todos los adelantos modernos en electricidad para grandes y pequeñas industrias.

TALLER DE MÁRMOLES

— DE —

MARCIAL GIMENEZ

Calle de Bailén, núm. 21.—ALICANTE

Se hacen toda clase de trabajos en mármoles del país y extranjeros; mármoles en colores y piedra franca. Precios sin competencia en tableraje para muebles, escaleras, fregaderos, chimeneas, pilas para baños, etc.; piedra aserrada para pavimentos.

Especialidad en panteones y sarcófagos; lápidas grabadas y de relieve, para lo cual esta Casa cuenta con un catálogo en fotografía de cien modelos distintos.

Sección artística

Trabajos en escultura y talla, incrustaciones en nácar y marfil. Se facilitan planos y presupuestos para cualquiera clase de trabajos dentro del ramo a que esta Casa se dedica.

LA JAPONESA

Tiene el gusto de ofrecer a su numerosa clientela, las últimas novedades en alabicos nácar, hueso y maderas finas.

Gran variación en sombrillas de adorno última novedad, para señoras y niñas.

Lujoso surtido en bastones forma Golf, puños plata y maderas finas.

Perfumería, Novedades, Efectos militares y Ornamentos de Iglesia.

Esta antigua casa cuenta con inteligentes operarios para toda clase de composuras y se telan sombrillas, paraguas y abanicos.

Precios fijos * LA JAPONESA * Labradores, 7, Alicante

¿Queréis preservaros de las enfermedades que conocen por causa los microbios que se ingieren con el agua?

Comprad los Filtros PASTEUR.— De venta en casa de

AGUSTÍN MORA

Mayor, 39 y San Nicolás, 1.

donde encontraréis, además, artículos de Ferrería, Quincalla, Batería de Cocina, Juguetes, Perfumería, Cepillos, Maletas, Plata Meneses, Artículos de piel, Metal blanco, CHANCLOS DE GOMA de las mejores Marcas a precios sumamente reducidos.

LA BARCELONESA.—ALICANTE

La Austriaca

Fábrica de Baseoses

JUAN SANTAMARÍA

Agua de Sella preparada con el bicarbonato sódico y con agua perfectamente filtrada con el filtro Burón y Esterilizada con el filtro Pasteur.

Agua de Mondarís artificial preparada con el agua de Seltz y los principios medicinales que contiene el agua Mondarís natural.

Zaragoza, 1 y Liorna, 2.—Alicante SERVICIO A DOMICILIO

Se pone a la venta el mismo día de su publicación en la capital, en los pueblos de la región.

Diario de Alicante

es el periódico de más escogida lectura, de mejor información y de mayor circulación de la provincia.

Publica el mismo día del sorteo La lista completa de la loteria

Apartado en correos.—Teléfono núm. 175.—Redacción y Administración: Castaños, 44

PASTILLAS

No contienen ningún calmante narcótico.—No contienen ningún calmante anestésico. Están exentas de peligro aun para los niños y ancianos.—Veinte años de éxito creciente su son mejor garantía. — Se hallan en todas las farmacias —

El remedio más racional para las enfermedades de las vías respiratorias es la inhalación antiséptica y balsámica que se obtiene al disolverse en laboca. Curan y evitan Tos, Catarros, Asma, Bronquitis, Ronquera, etc.

MORELLÓ

Advertisement for Jarabe Verdú Demulcente. Includes text: '¡¡OJO!! Curarán en pocos días todas las enfermedades humorales, cualquiera que sea su procedencia, tomando EL MEJOR DEPURATIVO DE LA SANGRE JARABE VERDÚ DEMULCENTE Comada curativa VERDÚ' and a list of pharmacies.

Advertisement for 'Disponible' (Available) with large stylized text and background graphics.